

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: 20 (1974)

Heft: 4

Artikel: Canton de Vaud : une région à voir et à revoir

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-848750>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Canton de Vaud : une région à voir et à revoir



Vue sur le château de Chillon.

Une région très facilement accessible

Le canton de Vaud, c'est juste à votre porte. La région de Suisse la plus facilement accessible depuis Paris.

Vous voyagez en avion ? Plusieurs vols relient quotidiennement l'aéroport d'Orly à celui de Genève-Cointrin (durée du vol : 55 minutes), d'où un service de bus direct vous mènera en moins de 45 minutes au centre de Lausanne.

Vous êtes automobiliste ? L'Autoroute du Sud accélère et simplifie votre voyage vers la terre vaudoise que vous atteindrez au point de votre choix.

Vous préférez le train ? De la gare de Lyon à celle de Lausanne, il n'est même pas besoin de changer de wagon : le trajet est direct et il dure moins de cinq heures par le T.E.E.

Une extrême variété de paysages

Le canton de Vaud se singularise par l'extrême variété de ses paysages ; à votre choix, il vous offre les plaisirs du lac,

de la plaine, des forêts, de la montagne.

Les rives du Lac Léman sont véritablement idylliques. De Genève à Villeneuve, elles fourmillent de cités médiévales, de pittoresques villages vigneron, de petits ports de pêche. Les stations les plus importantes sont Lausanne, capitale du canton de Vaud, ville animée et active dont le tourisme ne connaît pas de saison morte ; au-delà de Lausanne, voici Vevey, cité de la Fête des vignerons, puis Montreux, centre de la Riviera vaudoise et fière de son Château de Chillon.

La région de la plaine vaudoise part des bords du Léman en direction du nord ; elle est formée d'opulentes terres à forêts et à blé et est parsemée de petites bourgades riches d'histoire. Yverdon est le centre du Nord vaudois.

Culminant à un peu plus de 1 000 m, les stations du Jura offrent en toutes saisons le calme, la sérénité et le charme de longues promenades. En hiver, le Jura est véritablement le paradis des skieurs de fond et du ski nordique en général. Les Alpes vaudoises, quant à

elles, jouent leur somptueux destin autour des quatre grandes stations que sont Villars, Leysin. Les Diablerets et Château-d'Oex, mais aussi d'une multitude de petits villages moins célèbres mais aux panoramas aussi impressionnantes : Les Mosses, Rougemont, Rossinière.

Le logement de votre choix

Quels que soient vos désirs ou vos exigences, vous trouverez dans le canton de Vaud la solution de logement que vous cherchez. L'équipement hôtelier très complet de ce pays, sa qualité, font que la gamme des offres peut aller du somptueux palace à la petite pension-famille dont le prix vraiment modique ne sera pas synonyme de mauvais logis ni de quelque chose chère. Partout, l'accueil sera particulièrement soigné.

Les terrains de camping et de caravanning sont nombreux et bien équipés, et les auberges de jeunesse très courues.

Enfin, vous trouverez aisément à louer des chambres chez des particuliers, des appartements, des chalets, voire des villas.

Le Canton de Vaud, centre d'études

Il y a, dans la région du Léman, près de 200 instituts privés, pensionnats et homes d'enfants, en plaine comme en montagne. Quelques-uns d'entre eux passent une partie de l'année au bord du lac, l'autre en montagne.

Toutes les formes d'éducation y sont pratiquées, classique, scientifique, commerciale, de langues, ménagère, etc. La culture générale pas plus que la pratique des sports n'est oubliée.

Des équipes de professeurs spécialisés préparent aux examens des programmes officiels américain, allemand, anglais, français et italien.

L'Association vaudoise des écoles privées possède un service scolaire dont le secrétariat fait

partie des bureaux de l'Office du tourisme du canton de Vaud. Dans le domaine universitaire, Lausanne possède toutes les facultés traditionnelles, ainsi qu'une Ecole polytechnique fédérale, titre qu'elle partage avec Zurich.

Toutes les villes et stations importantes organisent, chaque été, des cours de vacances permettant à leurs jeunes hôtes d'allier les joies du tourisme à celles... de l'étude.

Une vie culturelle intense

Le canton de Vaud possède une vie culturelle très intense, à la fois internationale et propre à sa nature. Il a des auteurs, des poètes, des musiciens, des hommes et des troupes de théâtre, des peintres qui mettent en valeur les richesses de ce pays. Jacques Chessex, récent Prix Goncourt, est l'un de ces hommes d'exception qui crient leur amour pour le canton de Vaud. Mais la vie culturelle est loin de s'arrêter là. Des manifestations dont l'audience est internationale sont régulièrement organisées, à Lausanne et à Montreux principalement, dans d'autres stations aussi.

Qui ne connaît la fameuse « Rose d'Or » de Montreux, festival mondial de la télévision et dont les galas ont attiré les plus célèbres vedettes du « show business » international ? Et encore, dans ce même Montreux, le Festival de musique de Montreux-Vevey ? Et les festivals de jazz, reconnus comme les plus importants d'Europe ? Lausanne, elle aussi, joue avec bonheur la carte des grandes manifestations. La « Biennale internationale de la tapisserie » n'a pas son pareil au monde. La magnificence de son Palais de Beaulieu permet à cette ville toutes les audaces, entre autres un « Festival international » au printemps et un « Festival d'opéras italiens » en automne.

Vevey, pour sa part, se flatte d'organiser, quatre fois seulement par siècle, la plus gran-

diose manifestation de toute la Suisse : la « Fête des Vignerons » ; la prochaine aura lieu en 1977.

Dans le domaine du cinéma, deux festivals sont à citer : celui du court métrage à Nyon ; celui du film alpin aux Diablerets. Villars organise chaque été un « Rendez-vous folklorique » important.

Disons encore que le canton de Vaud est parfaitement aménagé pour accueillir des congrès de toute nature et de toute importance. Le Palais de Beaulieu à Lausanne, la Maison des Congrès à Montreux peuvent recevoir des assemblées allant jusqu'à plus de 10 000 participants.

Du sport, hiver comme été

La tradition du sport est profondément ancrée dans le canton de Vaud qui n'oublie pas qu'il abrite, à Lausanne, le siège du Comité international olympique.

L'équipement sportif d'hiver est très poussé, même en plaine où l'on compte de nombreuses patinoires artificielles. Pour le ski, les Alpes vaudoises offrent un téléphérique (celui du glacier des Diablerets), huit télécabines, six télésièges et une soixantaine de téléskis, pour

260 km de pistes constamment entretenues. Pour le ski de fond, il y a d'excellentes pistes balisées partout, spécialement dans le Jura. Excellent équipement de ski aussi sur les hauteurs de Vevey et de Montreux, dans la région du Mont-Pèlerin, des Pléiades et des Rochers-de-Naye. Excellentes routes d'accès (en dehors des chemins de fer) à toutes les stations de montagne, qui sont généralement équipées pour la pratique de tous les sports de neige et de glace : patinage, hockey, curling, ski-bob, etc. Plusieurs hôtels possèdent une piscine d'hiver et des centres de santé ou d'entraînement sportif.

En été, pratiquement tous les sports joués sur le continent peuvent être pratiqués : sports d'eau sur les rives du Léman, mais aussi dans le reste du canton grâce aux piscines nombreuses et soigneusement entretenues. Le tennis, l'équitation sont parmi les sports les plus populaires. Lausanne et Montreux-Aigle possèdent un golf de 18 trous.

Une vraie gastronomie régionale

Il existe une gastronomie propre au canton de Vaud. Ce n'est pas



Dans les Alpes vaudoises.

la gastronomie traditionnelle, mais elle est faite d'une foule de petits plats « du pays » qui ne sont propres qu'à la région lémanique. C'est en quelque sorte une gastronomie « d'ambiance ». Qui ne connaît les délicieuses préparations du fromage suisse, les fondues, les raclettes, les beignets, que l'on savoure accompagnées d'un merveilleux vin blanc du vignoble vaudois, dans les « carnotzets » qui sont généralement des caves aménagées pour la dégustation, entre amis, des spécialités et des crus de la région.

Les poissons du lac, dont le succulent filet de perche, la cochonaille sont autant de préparations culinaires propres à ce pays.

Il existe dans les vignobles vaudois des « routes du vin » tout au long desquelles vous accueillent des auberges de campagne avec des spécialités très variées. La montagne, elle aussi, foisonne en auberges, tavernes et carnotzets où l'on se sent bien, et chaque ville a, en dehors des restaurants traditionnels ou des snacks, ses établissements ou des salles spécialisées dans la cuisine régionale, savoureuse et peu coûteuse.

Marseille

Conférence annuelle des ventes Swissair en France

La Conférence annuelle des Ventes Swissair en France s'est tenue les 27 et 28 février 1974 à l'Abbaye de Sainte-Croix, Salon-de-Provence, sous la présidence de M. André Clemmer, Directeur général pour la France. Une trentaine de personnes, représentant les différents services de la Direction pour la France, et les représentations régionales de Paris, Nice, Lyon, Grenoble, Annecy, Strasbourg, Mulhouse, Toulouse, Nantes, Lille et Marseille ont eu l'occasion, en présence de délégués

du siège de Zurich, de faire le point sur les diverses activités Ventes de la Compagnie en

Abonnés

Avez-vous réglé votre abonnement pour 74 ? Si non, faites-le immédiatement pour faciliter notre organisation. F. 25,00 par C.C.P. 12 273 27 ou par chèque bancaire à la Rédaction, 17 bis, quai Voltaire.

Code postal. — N'oubliez pas de nous le préciser, sans quoi il nous est impossible de vous rechercher dans notre nouveau fichier conforme aux normes des P. et T.

Changement d'adresse. —

Joindre un timbre de F. 1,00 en ajoutant votre ancienne bande avec la nouvelle adresse précisée. En lettres majuscules, si possible.

Nouvel abonné. — Précisez que vous l'êtes. Vous nous ferez gagner un temps précieux.

Abonnement de soutien. —

A partir de F. 30,00, ce qui nous permet d'équilibrer notre budget.

Publicité. — Pensez-y, notre publication voit son éventail de diffusion augmenter régulièrement. Les tarifs sont à votre disposition auprès de notre Rédaction.

L'Administration.

France pendant l'année 1973 et de définir les objectifs pour 1974.

Malgré certaines difficultés dues, entre autres, à la conjoncture économique et au conflit du Moyen-Orient, l'année 1973 aura été une année satisfaisante pour le développement de Swissair en France.

L'année 1974 sera marquée principalement par l'entrée en service du DC-10-30 sur l'Extrême-Orient. Cet appareil est déjà utilisé sur l'Atlantique-Nord et certaines lignes d'Afrique.

Dans le cadre d'une politique de régionalisation, Swissair a décidé de renforcer son implantation en France. C'est ainsi que la Compagnie suisse, qui assure déjà de nombreux vols vers la Suisse au départ de Paris et Nice, ouvre, à compter du 1^{er} avril 1974, une ligne Marseille-Genève. Ainsi, 5 fois par semaine (lundi, mardi, jeudi, vendredi, dimanche), un DC-9 (92 places), aux couleurs Swissair, effectuera chaque après-midi la rotation Genève-Marseille-Genève (départ Genève : 14 h 20, arrivée Marseille 15 h 15 - départ Marseille 15 h 50, arrivée Genève 16 h 45).

D'autre part, toujours à compter du 1^{er} avril, le Convair 990 « Coronado » est utilisé à la place du DC-9 sur certains vols entre Paris et Genève et, 4 fois par semaine, la liaison quotidienne Nice-Genève-Nice est assurée en DC-8 au lieu du DC-9.

du 16 mai
au 31 mai

Exposition
Mucci
Patocchi-
Staglieno

Galerie Mouffe
67, rue Mouffetard
75005 Paris
(Tél. : 535-81-49)

